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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Christian Kanka     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Bernd Emrich     
Stefanie Gorges     
Ansgar Helm-Becker     
Myriam Lauzi     
Karin Lieber     
Dr. Eleonore Lossen-Geißler     
Tupac Orellana   (bis TOP 15) 
Markus Schmitz     
Katina Tiesler     
Claudia Walenta     
Michael Ziegler     
 
 
- Schriftführung 
 
Christoph Wagner     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Christian De Haan     
Francisco Payán Barrio     
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Michael Ebling     
Vanessa Wild     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Berichterstattung zum Sachstand Pendler-Radroute Mainz-Bingen 
 
2. Berichterstattung zum Bauvorhaben Suderstraße 
 
 
Anträge 
 
3. Barrierefreier Umbau der Haltestelle Westring (SPD) 

Vorlage: 0379/2025 
 
4. Bauvorhaben Suderstraße – Chance für Verbesserungen nutzen (SPD) 

Vorlage: 0443/2025 
 
5. Aufstellung einer Gedenktafel zur Bücherverbrennung im Mainzer Sand (GRÜNE) 

Vorlage: 0457/2025 
 
6. Informationstafel Mainzer Sand Eingang Westring (GRÜNE) 

Vorlage: 0461/2025 
 
 
Anfragen 
 
7. Nachfrage zur Antwort zur Anfrage Nr. 1698/2024 „Straßenreinigung in Mombach“ 

(SPD) 
Vorlage: 0381/2025 

 
8. Fußgängerquerung Rheinallee auf Höhe Einkaufszentrum „Kaufland“ (SPD) 

Vorlage: 0385/2025 
 
9. Verkehrsunfälle in Mombach (FDP) 

Vorlage: 0462/2025 
 
10. Fehlende Kita-Plätze (FDP) 

Vorlage: 0465/2025 
 
11. Schülerinnen und Schüler an Schulen in Mombach (FDP) 

Vorlage: 0469/2025 
 
12. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 12.1. Umgestaltung der (Oberen) Kreuzstraße: Auswirkungen (FDP) 

Vorlage: 0848/2024 
 12.2. Fehlende Querungsmöglichkeit der Hauptstraße Nähe Penny-Markt (SPD) 

Vorlage: 1378/2024 
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 12.3. Bücherschränke in Mombach (SPD) 
Vorlage: 0185/2025 

 12.4. Prüfung Baumstandorte in der Suderstraße (GRÜNE) 
Vorlage: 0189/2025 

 12.5. Feuerwerk an Silvester (CDU) 
Vorlage: 0193/2025 

 12.6. Anfrage zur Umgestaltung der (Oberen) Kreuzstraße - Nachfrage (FDP) 
Vorlage: 0194/2025 

 
13. Sachstandsberichte 
 13.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1346/2024 Grüne, Ortsbeirat Mainz-Mombach 

Vorlage: 1809/2024 
 13.2. Sachstandsbericht zu Antrag 1347/2024, Grüne, Ortsbeirat Mainz-Mombach 

Vorlage: 1810/2024 
 
14. Beschlussvorlagen 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
16. Stadtteilmittel 
 
17. Einwohnerfragestunde 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
18. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
19. Anfragen 
 19.1. Anfrage (GRÜNE) 
 
20. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.08 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Punkt 1 Berichterstattung zum Sachstand Pendler-Radroute Mainz-Bingen 
 
Der Vorsitzende begrüßt Frau Voigt, Herrn Frey und Herrn Schebitz von der Verkehrsver-
waltung. Frau Voigt, Abteilungsleitung Verkehrswesen, erläutert anhand einer Präsentation die 
Ausgangslage zur Umsetzung und den zukünftigen Streckenverlauf durch den Stadtteil. 
Rückfragen seitens der Ortsbeiratsmitglieder gibt es hinsichtlich weiterem Verlauf in Richtung 
Hauptbahnhof, zum Zeitplan und zur angestrebten Geschwindigkeit für die Radfahrenden, zur 
Umwidmung der westlichen Hauptstraße zwischen Kreisel und Industriestraße sowie zur 
Koordinierung mit der Baustellenzufahrt für das Mombacher Schulzentrum. Die anwesende 
Verkehrsverwaltung antwortet, dass die Pendlerradroute am Fahrradparkhaus am 
Hauptbahnhof West ende, die Strecke aber zunächst durch die Neustadt führen müsse, bis die 
Mombacher Straße in Hartenberg-Münchfeld neugestaltet sei. Der Landesbetrieb Mobilität 
(LBM) plane die Umsetzung bis Ende 2026. Als Durchschnittsgeschwindigkeit sei 20 km/h 
anvisiert, bei grüner Welle an den Ampeln sei entsprechend eine höhere Geschwindigkeit 
ermöglicht. Bezüglich intelligenter Ampelschaltung werde noch die Wärmebilderkennung 
technisch auf Radfahrende optimiert. Der bisherige PKW-Durchgangsverkehr über die 
westliche Hauptstraße werde zukünftig weiter über die Industriestraße und Am Lemmchen 
führen. Einer andernfalls entstehenden Gefahrenstelle an der Einfahrt zum dortigen 
Lebensmittelgeschäft werde somit vorgebeugt. Das Verfahren sei mit dem LBM und der 
Straßenverkehrsbehörde abgestimmt. 
 
Bedenken seitens der Mitglieder des Ortsbeirates gibt es bezüglich der Umwidmung als 
Fahrradstraße, insbesondere die Schließung der westlichen Hauptstraße für den PKW-
Durchgangsverkehr, da damit eine starke Belastung der Straße Am Lemmchen erwartet werde. 
Die Frage des Vorsitzenden, ob bei der Planung auch der Ausbau des Schulzentrums 
Am Lemmchen und die steigenden Schülerzahlen berücksichtigt worden sind, wird seitens der 
Verwaltung bejaht. Darüber zeigen sich die Mitglieder des Ortsbeirates verwundert, da es für 
die Entwicklung des Schulzentrums Am Lemmchen noch kein Verkehrskonzept gebe. 
 
Der Vorsitzende bedankt sich bei der Verkehrsverwaltung herzlich für die vorgetragenen 
Informationen und Antworten.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 Berichterstattung zum Bauvorhaben Suderstraße 
 
Der Vorsitzende begrüßt Herrn Theurer und Herrn Kup von den Mainzer Stadtwerken. 
Herr Theurer als Pressesprecher erläutert anhand einer Präsentation die zwei Bauabschnitte in 
der Suderstraße, Herr Kup ergänzt die Details zur Fernwärme. Auf die Nachfragen des 
Vorsitzenden hinsichtlich der betroffenen Bushaltestelle sowie zum aktuellen Sachstand der 
Umleitung für PKWs wollen beide noch Informationen nachreichen. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates gibt es Nachfragen bzgl. Lieferantenverkehr, insbesondere für 
die ansässige Apotheke, zu Ausweichflächen für Parkplätze, zur Umleitung der Busse, zum 
Ausbau des Glasfasernetzes und der Fernwärme sowie zur Verkehrsführung im Westring.  
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Herr Theurer und Herr Kup antworten, dass an Lösungen für den Lieferantenverkehr 
gearbeitet werde. Auch die ausgewiesenen Flächen zum Parken hätten ein Maximum an 
Aufnahmekapazität, es werde bereits auf eine Schotterfläche zurückgegriffen. Der Vorsitzende 
ergänzt, dass in der Verkehrskommission die Prüfung einer Einbahnstraßenregelung in der 
Straße Auf der Langen Lein, zwischen Suderstraße und Am Mahnes angeregt wurde, um 
Parkplätze am Straßenrand zu erhalten. Die Mainzer Mobilität plane zudem das Bauvorhaben 
für den Busverkehr und die resultierenden Auswirkungen fest ein. Der Westring werde 
weiterhin erreichbar sein. Darüber hinaus werde es vor Ort einen Polier als Ansprechperson 
geben. Der Ausbau der Fernwärme sei Bestandteil des Gesamtkonzeptes Kommunale 
Wärmeplanung, das bis 2026 durch die Stadt erstellt werde.  
 
Der Vorsitzende bedankt sich ausdrücklich bei Herrn Theurer und Herrn Kup, dass sie über 
die Informationsveranstaltung für die Anwohnenden hinaus dem Ortsbeirat im fachlichen 
Austausch berichtet haben.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 3 Barrierefreier Umbau der Haltestelle Westring (SPD) 

Vorlage: 0379/2025 
 
Der von Frau Tiesler begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Bauvorhaben Suderstraße – Chance für Verbesserungen nutzen (SPD) 

Vorlage: 0443/2025 
 
Frau Gorges bittet darum den Antrag so zu ändern, dass die Verwaltung direkt neue mögliche 
Baumstandorte mitprüfen könne.   
                                                                                                                                      
Der von Frau Lauzi begründete Antrag wird mit der Änderung um “dass im Zuge der 
Umbauarbeiten der Suderstraße geprüft wird wo zusätzliche Baum- und Strauchpflanzungen 
möglich sind“ einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Aufstellung einer Gedenktafel zur Bücherverbrennung im 

Mainzer Sand (GRÜNE) 
Vorlage: 0457/2025 

 
Der Antrag sei in Abstimmung mit dem Ortsbeirat Gonsenheim eingereicht. Aus den Reihen 
des Ortsbeirates wird die Bedeutung für einen Gedenkort betont, da es bislang kaum Kenntnis 
über das Geschehene an dieser Stelle gebe. Frau Tiesler bittet darum, den Antrag noch weiter 
zu konkretisieren bzw. weiter aufzuwerten. 
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Der Titel wird geändert in “Errichtung eines Gedenkortes zur Bücherverbrennung im 
Mainzer Sand” und der Antragstext umformuliert: “Der Ortsbeirat bittet die Verwaltung, im 
Eingangsbereich zum Naturschutzgebiet Mainzer Sand westlich der Tennisplätze DJK 
Tennisverein “Mainzer Sand e. V.” in der nördlichen Verlängerung der Straße “Am großen 
Sand” einen Gedenkort zur Bücherverbrennung im Sand aufzustellen. Ferner bittet der 
Ortsbeirat, das Institut für Geschichtliche Landeskunde und die Kunsthochschule der Johannes 
Gutenberg-Universität anzufragen, ob sie die inhaltliche bzw. künstlerische Gestaltung 
übernehmen möchten”.  
                                                                                                                                      
Der von Frau Gorges begründete Antrag wird mit Änderungen einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Informationstafel Mainzer Sand Eingang Westring (GRÜNE) 

Vorlage: 0461/2025 
 
Eine Infotafel solle die Hundehaltenden über die ökologischen Folgewirkungen aufklären und 
im besten Falle sensibilisieren. Gerade auch in den Randlagen des Naturschutzgebietes gehe es 
um erhöhten Artenschutz. Frau Lieber bittet darum, dass die Tafel positiv und humoristisch 
gestaltet werden solle, um freundlich zu wirken, statt sich auf ein Verbots-Narrativ zu 
konzentrieren. 
 
Frau Walenta bittet um Änderung mit der Ergänzung “sowie Hinweis zum anleinen”   
                                                                                                                                      
Der von Frau Gorges begründete Antrag wird mit Änderung einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 7 Nachfrage zur Antwort zur Anfrage Nr. 1698/2024 „Straßenreinigung 

in Mombach“ (SPD) 
Vorlage: 0381/2025 

 
Die Antwort der Verwaltung lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Fußgängerquerung Rheinallee auf Höhe Einkaufszentrum „Kaufland“ 

(SPD) 
Vorlage: 0385/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 9 Verkehrsunfälle in Mombach (FDP) 

Vorlage: 0462/2025 
 
Die Antwort der Verwaltung lag zum Zeitpunkt der Sitzung noch nicht vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Fehlende Kita-Plätze (FDP) 

Vorlage: 0465/2025 
 
Herr Ziegler bittet um Information, wie viele Kinder sich auf der städtischen Warteliste 
befinden.  
                                                                                                                                      
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 03.04.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Schülerinnen und Schüler an Schulen in Mombach (FDP) 

Vorlage: 0469/2025 
 
Herr Ziegler fragt, ob die Zahl bzgl. Frage vier, letzte Seite, korrekt sei (“1 Förderschul-
lehrkräfte”)?  
                                                                                                                                      
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates IV vom 03.04.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Umgestaltung der (Oberen) Kreuzstraße: Auswirkungen (FDP) 

Vorlage: 0848/2024 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.2 Fehlende Querungsmöglichkeit der Hauptstraße Nähe Penny-Markt 

(SPD) 
Vorlage: 1378/2024 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
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Punkt 12.3 Bücherschränke in Mombach (SPD) 
Vorlage: 0185/2025 

 
Frau Lossen-Geißler fragt, wie die Öffentlichkeitsarbeit dazu komme, sich nicht mehr 
zuständig zu fühlen und stattdessen die Ortsverwaltungen einspringen sollen. Zudem sei die 
Zukunft des Bücherschrankes in der Quellwiesstraße unklar. Der Vorsitzende antwortet, dass 
sich der Pate für den Bücherschrank in der Quellwiesstraße bereits sich im Rahmen des 
möglichen kümmere. Er selbst berichtet, der Quartiersmanager sei an der Reparatur dran und 
die Stadt übernehme die Kosten. Frau Lauzi betont, dass der Bücherschrank aktuell der 
Witterung ausgesetzt sei und es nicht sein könne, dass die Unterhaltung ausschließlich 
ehrenamtlich erfolge. Es müsse eine dauerhafte Lösung gefunden werden.  
                                                                                                                                      
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates I vom 25.03.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.4 Prüfung Baumstandorte in der Suderstraße (GRÜNE) 

Vorlage: 0189/2025 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.02.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.5 Feuerwerk an Silvester (CDU) 

Vorlage: 0193/2025 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 13.03.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.6 Anfrage zur Umgestaltung der (Oberen) Kreuzstraße - Nachfrage 

(FDP) 
Vorlage: 0194/2025 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Punkt 13 Sachstandsberichte 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1346/2024 Grüne, 

Ortsbeirat Mainz-Mombach; 
hier: Klimaanpassung verbessern durch Entsiegelung 
Vorlage: 1809/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 11.01.2025.  



   10 

 

Punkt 13.2 Sachstandsbericht zu Antrag 1347/2024, Grüne,  
Ortsbeirat Mainz-Mombach; 
hier: Mehr Bäume für Mombach 
Vorlage: 1810/2024 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichts des Dezernates V vom 11.02.2025.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 14 Beschlussvorlagen 
 
Es liegen keine Beschlussvorlagen der Verwaltung vor.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
Der Vorsitzende berichtet, dass der Penny Markt in der Hauptstraße laut Pressebericht-
erstattung nach der Modernisierungsbaumaßnahme im Sommer wieder öffnen soll. Zudem 
habe heute der Nahkauf Am Lemmchen geöffnet. 
 
Frau Lauzi berichtet aus dem Werksausschuss bezüglich Thema Schulzentrum Mombach. Wie 
in der Presse bereits zu lesen war, könne der Eröffnungstermin nicht eingehalten werden, das 
zuständige Planungsbüro habe den Termin falsifiziert. Entsprechend gebe es Verärgerung. 
Bezüglich eines weiteren Modulgebäudes auf dem Baugelände soll es nicht zu weiteren 
Baumfällungen kommen. Herr Ziegler ergänzt, dass der Baustellen-Blog nach wie vor nicht 
aktualisiert werde. Frau Lauzi hätte dies bereits im Ausschuss angemerkt. 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat wird weitere Stadtteilmittel in der kommenden Sitzung beschließen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 17 Einwohnerfragestunde 
 
Es gibt keine Wortmeldungen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Ende der Sitzung: 21:08 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Christian Kanka gez. Christoph Wagner 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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